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企 业 家 说

新甘肃·甘肃日报记者

范海瑞

“十年前，我第一次来兰州，记得

黄河两岸是点点绿色，这次来感觉完

全是绿意盎然，变化很大，非常美！”

在 2024 中国民营企业 500 强发布会

暨全国优强民企陇上行活动现场，面

对记者，江苏无锡朝阳集团股份有限

公司党委书记、工会主席朱健祥首先

讲述了他对兰州的印象之变。

朱健祥和甘肃的生意往来，也与

绿色息息相关。“我们公司主要是把

甘肃绿色优质的高原夏菜等‘甘味’

农产品销售到无锡等长三角地区。”

他说。

在 朱 健 祥 看 来 ，从 南 到 北 ，从

东 到 西 ，由 于 海 拔 、气 候 、温 差 等

差 异 ，甘 肃 高 原 夏 菜 和 东 南 沿 海

地区形成了错峰生产的供应体系。

“每年 6 月到 9 月，长三角地区由于

高温潮湿，昼夜温差小，影响一些蔬

菜品种的产量和品质，而此时甘肃

兰州、白银、武威、张掖等地出产的

高原夏菜，很受长三角地区消费者

的欢迎。”

目前，甘肃高原夏菜种植面积、

产量均居全国各省份第一，“甘味出

陇”市场巨大，前景广阔。朱健祥建

议，甘肃要积极利用国家相关政策，

更大规模加快推动冷库等基础设施

建设，促进冷链物流产业加快发展，

为“甘味”农产品特别是高原夏菜走

向全国市场创造更加有利的条件，同

时要引导单一品种高原夏菜规模化、

集聚化种植，增强规模优势。

“品牌化是提升农产品附加值的

重要途径。近年来，我们也看到，甘

肃已经初步形成了‘甘味’品牌体系，

而且子品牌正在加快培育，相信随着

‘甘味’品牌知名度、美誉度的不断提

升，将会进一步打开东部沿海地区市

场 ，促 进 产 业 链 增 收 ，带 动 农 民 致

富。”朱健祥说。

朱健祥：

“ 甘 味 出 陇 ”前 景 广 阔

新甘肃·甘肃日报记者

王聪

作为一家广东的企业，今年是广

东华鑫茂集团有限公司来甘肃投资

的第四年。

“近年来，我们在西北区域包括

甘肃、新疆、青海等地累计投资约 15

亿元，在甘肃投资的项目，是我们近

10 年来对外投资工业项目中起步最

快、收益最好、创造效益最优的一个

项目。”广东华鑫茂集团有限公司总

裁李文杰表示。

甘肃是中国西部重要的老工业

基地，吸引了众多新能源化工企业来

此建厂投产，广东华鑫茂集团有限公

司就是其中一个。

2021 年，广东华鑫茂集团有限

公司相关负责人经过考察后与白银

当地政府签约，成立了白银华鑫九和

再 生 资 源 有 限 公 司 ，总 投 资 6.6 亿

元，在白银高新区有色金属新材料

产业园打造了工业固废资源化综合

利用项目，致力于可再生循环利用

产业发展。

该 项 目 2021 年 签 约 并 开 工 建

设 ，2022 年 建 成 ，2023 年 全 部 达 产

达标，运行状况良好。“我们是冲着

甘肃的资源优势来的，来到甘肃后，

良好的招商环境和‘甘肃效率’更坚

定了我们在甘肃投资的信心。”李文

杰说。

近 两 年 来 ，李 文 杰 多 次 来 到 甘

肃参加各类招商引资活动，甘肃招

商力度的增大、当地政府观念的转

变、对客商服务效能的提升等都让

他 感 觉 耳 目 一 新 。 李 文 杰 说 ，企

业 在 发 展 过 程 中 遇 到 问 题 时 ，当

地 政 府 以 最 快 速 度 帮 助 他 们 办 理

相 关 证 明 ，解 决 问 题 ，这 让 他 们 切

实 感 受 到 了 甘 肃 招 商 引 资 的“ 真

心 实 意 ”。

李文杰表示，未来他们准备在兰

州新区成立纳米级有色金属材料项

目园区，把原料变材料，与甘肃展开

更广泛、更深入的合作，助力新能源

经济发展。

“从参与招商到项目落地，我感

觉到在如意甘肃投资如意、经商如

意 、生 活 旅 游 都 很 如 意 ，我 们 对 企

业 在 甘 肃 的 发 展 信 心 十 足 ！”李 文

杰说。

李文杰：

“甘肃效率”让企业发展信心十足

新甘肃·甘肃日报记者

王睿君

“参加本次民企陇上行活动，主要

为了寻求更多与甘肃合作的机会。这

次活动 为 企 业 提 供 了 非 常 好 的 交 流

平 台 ，这 几 天 我 们 收 获 满 满 ，也 感 受

到 了 甘 肃 人 民 的 热 情 好 客 。”东 方 希

望 集 团 战 略 发 展 总 监 李 金 梅 在 接 受

记者采访时说。

东方希望集团于 1982 年创立，现

已发展成为集重化工业、农业、商业地

产为一体的特大型跨国民营企业，是

伴随我国改革开放成长起来的第一批

民营企业。此前，集团先后在兰州新

区投资完成一期建设 40 万吨/年高纯

度金属硅生产项目、碳基新材料石墨

制品项目等。

“我们与甘肃的合作已持续多年，

吸引我们在甘肃投资兴业的不仅有丰

富 的 矿 产 资 源 ，更 有 一 流 的 营 商 环

境。”李金梅说，甘肃地处祖国腹地，是

一个能源资源的“大宝库”，也是全国

闻名的“有色金属之乡”。同时，甘肃

拥有良好的营商环境，让企业可以放

心投资、安心创业、舒心发展。

说 起 此 前 在 兰 州 新 区 的 投 资 经

历，李金梅深有感触，“当时，甘肃各级

领导多次深入项目现场调研论证，现

场办公解决项目落地过程中的难点、

痛点问题，各职能部门靠前服务，简化

政务服务流程，为项目加速推进提供

了坚实保障。”

目前，一期建设 40 万吨/年高纯度

金属硅生产项目已完成投资 43 亿元，

待完全投产后将实现年产值 50 亿元，

可带动超过 4000 人就业，年缴纳税金

2 亿元；碳基新材料石墨制品项目已完

成投资 10 亿元，今年预计实现产值 3

亿 元 ，带 动 500 多 人 就 业 ，缴 纳 税 金

2500 万元。

“共建‘一带一路’为甘肃带来难

得的发展机遇，也增添了企业在甘肃

的投资信心。”李金梅介绍，东方希望

集 团 正 进 一 步 扩 大 在 甘 肃 的 投 资 规

模、增设投资项目，计划在平凉、庆阳、

白银等地多个县区建设养殖场及饲料

厂等。“甘肃已然成为一片投资兴业的

热土，我们将与甘肃‘双向奔赴’，共绘

发展愿景，共享发展红利。”

李金梅：

双向奔赴共创美好未来

新甘肃·甘肃日报记者

吴东泽

“这次来到甘肃我看到一片生机

勃勃的景象，甘肃省、兰州市各行各业

都对未来经济发展充满信心，有很大

的发展潜力。”2024 中国民营企业 500

强、广东圣丰集团副总裁俞惟钢说。

“作为一家广东省的中国 500 强

民营企业，我们看到国家的西部大开

发战略正在持续发力。”俞惟钢认为，

珠三角地区大量的国企、民企、港澳台

企近些年正在进行产业转移，国家鼓

励沿海企业支持西部大开发，其中蕴

藏着巨大商机。“尤其是劳动密集型产

业，甘肃省土地资源丰富，人力资源充

足，也有很好的科技基础，在科技、文

化、教育领域都有很大的潜力。甘肃

省对企业的发展支持力度很大，我们

与甘肃省工商联和企业进行了初步的

交流，下一步我们会加强同甘肃省政

府部门和相关企业的深入沟通。”

俞惟钢认为，甘肃省发展低空经

济、高端装备制造等行业有很大潜力，

尤其是甘肃省土地开阔，交通十分便

利，基础设施完善，低空经济的发展在

未来有很大的商机。

俞 惟 钢 说 ，甘 肃 在 生 态 旅 游 、民

俗旅游、文化旅游等方面具有得天独

厚的优势，有丰富的自然旅游资源和

世 界 级 的 历 史 文 化 遗 产 。“ 甘 肃 省 旅

游产业近年的发展有目共睹，当前国

内 和 国 际 的 旅 游 消 费 者 都 对 设 施 设

备的更新有更高的需求，设施设备更

新 换 代 后 都 能 带 来 更 好 的 投 资 回

报 。 另 外 ，加 大 旅 游 推 广 和 文 化 宣

传 ，在 网 红 目 的 地 、网 红 景 区 场 景 效

果打造上需要持续发力，对潜在的旅

游群体加强宣传，吸引更多游客来甘

肃旅游。”

俞惟钢：

甘肃资源丰富商机无限

新甘肃·甘肃日报记者

吴涵

“甘肃地域辽阔，拥有丰富的矿

产资源和‘风光’资源。这里是我国

重要的新能源装备制造基地。近些

年来，甘肃在新能源领域的发展十分

迅速，无论是装机量还是绿色电能的

外送量，都稳居全国前列。”中瓴星能

（北京）新能源科技有限公司创始人、

CEO 邵省在接受记者采访时说。

中瓴星能（北京）新能源科技有

限公司是一家分布式光伏科技企业，

专注于为工商户、农户、居民户提供

包括投资、咨询、设计、建设、运营及

维护在内的屋顶光伏电站全流程解

决方案。

甘肃玉门被称为“世界风口”，甘

肃瓜州更有着“世界风库”的美誉。

当新能源科技公司遇见“风光”大省，

他们会碰撞出怎样的火花呢？

“我们公司的主营业务主要围绕

着新能源。”邵省说，“甘肃是我们非

常理想的投资地之一，我们希望可以

与甘肃有更深入的合作，努力争取更

多项目在甘肃落地。”

走过了兰州、走过了河西地区，看

着酒泉千万千瓦级的风电基地和张

掖、金昌、武威等地的百万千瓦级光伏

发电基地，邵省对这片投资热土充满

了信心，“本次民企陇上行活动，我们

也带着项目来到了甘肃，将会在风电、

光伏、储能几个方向上开展合作。”

除了考察“风光”资源外，邵省对

我省的营商环境也格外关注。邵省

说：“我们注意到，近年来，甘肃推出

了一系列优化营商环境的举措，例如

‘包抓联’等，这些措施进一步优化了

营商环境和服务水平。我们还在持

续关注甘肃每个市（州）的招商政策，

在了解这些政策后，我对我们项目后

续的落地充满了信心。”

邵省：

期待在新能源领域与甘肃深入合作 新甘肃·甘肃日报记者

顾丽娟

“近年来，我们集团先后在张掖、

武威、酒泉等地投资建设了多个玉米

制 种 基 地 ，甘 肃 种 业 的 发 展 前 景 广

阔 。”北 京 大 北 农 科 技 集 团 股 份 有 限

公 司 制 种 基 地 建 设 部 总 经 理 朱 志 强

在接受记者采访时说，此次参加民企

陇上行活动，也是为了寻求更多的合

作机会。

北京大北农科技集团是一家涵盖

种业、食品、饲料、农业互联网、动物保

护和养殖等大农业全产业链的农业高

科技企业，目前已建有 2 个国家级重点

实验室、4 个农业农村部重点实验室、6

家国家农业产业化重点龙头企业、30

家国家级高新技术企业。北京大北农

科技集团近年来先后在我省武威、张

掖、酒泉等地投资建设多个现代化种

子加工厂，在兰州新区、平凉等地建成

多个饲料生产厂和养殖场。

“甘肃是农业大省，有着独特的自

然资源禀赋，已跻身全国玉米制种领

军省份，作为农业企业，肯定要在甘肃

玉米制种高地抢占一席之地。”朱志强

说，国家提出种业振兴行动之后，北京

大北农科技集团跟进制定了百万制种

基地建设策略，玉米制种基地建设是

集团种业基地建设的重中之重。甘肃

是全国现代种业三大核心基地之一，

其中河西走廊是全国最大、最具优势

的国家级玉米杂交制种基地，作为农

业企业，甘肃是我们投资建设玉米制

种基地的理想之地。

朱志强表示，目前，甘州、临泽、高

台等县区已成为北京大北农科技集团

玉米种子的主要生产区。

说起与甘肃的合作，朱志强感触

良多，“我们与甘肃的各个市县互动非

常密切，集团这么多产业能陆续在甘

肃落地实施，得益于当地良好的营商

环境和优质服务。”朱志强说，北京大

北农科技集团将持续扩大在甘肃的投

资规模、增设投资项目，推动玉米制种

基地在张掖等地生根、壮大。同时，也

将 在 其 他 领 域 加 大 与 甘 肃 的 合 作 力

度，共谱地企合作发展新篇章。

朱志强：

推动制种基地项目在甘肃落地生根

李文杰

朱志强

邵省

朱健祥

李金梅
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